口 女子力フォーラム

玉から。ウーマノミクス。を発信す

埼玉県生産性本部、埼玉県生産性本部川

がニッポン復活の鍵」の他、パネル討議が行 **싱子力フォーラム」を開催。小川孔輔・法政** れた。本欄では、パネル討議の概要(一部) 一学大学院教授による基調講演「『女子力』 一部は7月10日、さいたま市内で「第1回

企業活性化の 女性社員』が 起爆剤になる

を紹介する。

キャリアと自己成長

高田氏 これまでのキャリア 学んだことが多い。特 に責任を持つのはトッ

常日頃から最終的

を振り返って「自分が **戍長したな」と思える** はあったか。 .か。 そこに上司の影 はどのような時だっ

織風土を変えようと、

良い会社を作ろう、組

てもらっていたので、

ノだという姿勢を見せ

からには、目標達成に 自らが決めて取り組む

おけ」という考えの持 ち主だったので、悔し 女なら掃除でもして 創業者である父は ことはないと受け止め ブルが生じても大した 至るプロセスにおい て、たとえどんなトラ

性格である『負けず嫌 諦めたくない。元来の い思いも随分してき 省自身なので、途中で いう道を選んだのは 『社長』 た。 リア志向ではなかっ られるようになった。 流れを踏まえ、組織を (金室丑) 入行以来、特段キャ

> が一番の成長要因

かもしれない。他方で、 一向けた様々な施策が打 石が取りを全うするし 実は、やはりそこは としていたのであれ かない。私のとこ 折角抜擢していた ち出される中で、

ろでこの流れを止

で、若い世代に対して が減少している現況下

めるわけにはいか | どのようなメッセージ | のある仕事をつくるこ | ピードも早くなりがち | 渡すと若い人たちの働

とと同時に、働きがい きちんと整えていくこ

|大きい。求める育成ス

二つ目は、世界を見

ないしは現場の期待も |けない」という会社、

■パネリスト を打ち出していくべき う変えていくか。 若い世代の意識を

経営のイロハは父から

高田朝子 に、女性就労の実態 **人学生あるいは高校**

企業における両立支 する機会がある 援施策など、話を しながら共働きをし

金けないことだと気子「現実を知った」氏が、そこで初めて 付いた」という学

ないという責任と覚悟 今後、キャリア教育を が、一つカギを握るの 充実させていくこと 生が多いようだ。 合としては社員に

は持っている。

どう変えていくか? 若い世代の意識を

挙げて女性活躍推進に しかし、世の中の 政府目標として掲げら 上に引き上げることが 性管理職比率を30%以 (高田氏) 2020年までに女

子どもが生まれるなど

(金室氏)

就いた後に、たとえば

して、仕事を辞めよう

もう一つ。実は仕事に ではないか。それから

る。日本の労働力人口 根強いことがうかがえ 学生の専業主婦願望が れているが、諸々の調 査結果を見ると、女子 なければいけないの タイミングが来る。我 は、働きやすい環境を 々がそこで責任を持た ャリアについて考える

> 増やしていくことであ で見た時に求められて る。その二つが長い目 いるのではないか。

敏退職者の再雇用制 氏・イミニ EL 間勤務制度や育児 踏み出せない姿も垣間 囲を超える業務につい 意識づけを変えていく 見られる。彼女たちの ことも必要だ。 ては、なかなか一歩を

に退職する若い女性社 野内であれば優先的尻度(退職後5年以 結婚・妊娠を理由 に再雇用する制 度)等がある一方 その一人である以上、 出てきているが、私も 「頑張らなきゃ」とい

先ほど来、

ような姿勢では周囲が 萎えてしまう。 した、鎧をつけている ていきたい。 自戒し

あるから籍は置いてお

員もいる。組合として

「こういう制度が

で

こうよ。短時間勤務を

|何とか頑張ってやって させていただいてい て、夫婦の合算収入で いけるよ」という話も いう掛け声がかかり、 女性の活躍推進を、と げたい。一つは、もっと (石坂氏) 私からは2点申し上

けるよう、労働組 策等を充実してい 主流になる中で、 一る。夫婦共働きが 事が継続できる施 退職しなくても仕

かけていきたい。 どんどんヒアリン グをして、会社に働き 最近、非常に優秀な

|らいのレベルになって いてもらわなければい 優秀であるからこそ、 いるように感じるが、 女性行員が増えてきて 「この時期にはこれぐ 業界団体で「女性部会」 にも、会のあり方その を融合させていくため 分けるのか。現状のま までは、受け入れ側の るケースが多い。しか といったものを新設す い。男女両者の考え方 マインド形成が進まな なぜ女性と男性を

かと、ハタと自身のキ か、それとも続けよう

> と、活躍できる領域を|だが、もう少し待って|き方というのはと あげられるように、 裕を持てると良い。 方で、マニュアルの範 ションも、必ずし きている。ファッ ても自由になって

う言葉をそのまま体現 モデル」という言葉が 「ロール ことで経済力をつけ、 性は多い。女性が働く うあるべき」という画 か。私自身、周囲の「こ なポイントではない 高めていくことも大き 環境をつくっていくこ 概念を取り払って、若 ちろん引き締める わけではない。も もスーツを着て出 重要だろう。いかに国 自由に人生を謳歌して したいと考えている女 社しなさいという としてそういうロール てくれる先輩の存在も が、女らしさも大事に きたいと奮闘している いる様を格好よく見せ い人たちが働きやすい 一的な目線を変えてい 、働き方の自由度を て、既存の常識、固定

ともたくさんある。日 女性にしかできないこ 産業では、残念ながら 切であるし、サービス 自分らしさや女性ら れは私たちも反省しな してもダメである。こ

高しなければいけない状態や地域との 氏るのであれば、家

ということはとても大 しさを持ちながら働く ところは引き締めると | 本の将来を展望する上 モデルを見せていくか が肝要ではないか。 スットワークを構築し |なければ、何ら格好良 |では、やはり女性にも 銭だけで解決しようと うな生き方をしてきた え直さなければいけな しっかり働いてほし いことを言っても、金 のような形態の中で育 地域に根が生えないよ 移行した。我々はひた 都市型のサラリーマン 族や社会のあり方を考 は、私は今の日本の家 てることが望ましいの 寄り集まった拡大家族 地域なり複数の家族が が、子どもというのは、 すら、家族を分解し、 の大家族からいわゆる 経る過程で、農村基盤 70年、高度経済成長を いと思っている。戦後 ではないか。そういう に見られる核家族へと しかし、そのために

ものを見直すことが欠 かせないだろう。

ければいけない点で、 性の働き方を考え 本当に女子力、

いと最後に強調し